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Senatsverwaltung für Kultur und Gesellschaftlichen Zusammenhalt

Herrn Abgeordneten Antonin Brousek  

über

die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin 

über Senatskanzlei – G Sen –

Antwort

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19 / 16661

vom 07.09.2023

über Pfaueninsel

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Die Schriftliche Anfrage betrifft Sachverhalte, die der Senat nicht aus eigener Zuständigkeit
und Kenntnis beantworten kann. Er ist gleichwohl bemüht, Ihnen eine Antwort auf Ihre An-
frage zukommen zu lassen, und bat daher die Stiftung Preußische Schlösser und Gärten
Berlin-Brandenburg (SPSG) um eine Stellungnahme, die in die Beantwortung eingeflossen
ist.

1. Wie viele zahlende Besucher der Pfaueninsel gab es in den Jahren 2016 bis 2023 in den einzelnen Mo-
naten des Jahres?

Zu 1.:
2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022 2023

Januar 1.300 2.093 1.946 1.685 2.328 4.373 3.034 1.809
Februar 2.757 1.399 2.242 3.595 1.581 6.990 3.927 1.769
März 7.743 5.495 4.526 5.096 1.195 8.744 11.430 3.625
April 10.746 11.508 16.251 14.693 0 13.642 13.487 9.715
Mai 27.117 20.769 23.968 20.674 0 23.615 11.225 25.326
Juni 15.033 13.875 14.657 18.368 1.965 16.709 11.320 17.419
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Juli 25.068 19.030 21.735 15.239 25.300 13.450 14.902 19.667
August 26.810 18.570 20.323 19.164 17.291 20.700 10.734 17.772
September 16.623 10.114 12.116 11.662 13.987 14.254 9.261
Oktober 10.120 5.320 10.977 11.388 15.846 11.766 15.497
November 2.611 6.911 2.472 1.886 6.046 2.924 3.846
Dezember 1.677 1.546 1.513 1.505 4.800 2.459 1.755
Gesamt 147.605 116.630 132.726 124.955 90.339 139.626 110.418 97.102

2. Wie häufig und nach welchen Kriterien (Kapazität, Zeitlauf, sonstige?) verkehrt die Fähre zur Pfaueninsel?
(sofern nach Kalendermonaten abweichend, bitte entsprechend dargestellt) Welche Kosten sind mit dem
Fährbetrieb verbunden? Kann bzw. konnte dieser im Zeitraum zu 1) kostendeckend betrieben werden?

Zu 2.:
Als Zuwendungsempfängerin der Bundesländer Berlin und Brandenburg sowie des Bundes
prüft die Stiftung Preußische Schlösser und Gärten Berlin-Brandenburg (SPSG) grundsätz-
lich die Wirtschaftlichkeit ihrer Angebote. Der Rahmen ihres Handelns wird dabei von ihrem
gesetzlichen Auftrag bestimmt. Zu diesem zählt beispielweise, die ihr anvertrauten Kultur-
güter öffentlich zugänglich zu machen. Der Fährbetrieb erfolgt nicht kostendeckend, ist
aber für das Erlebnis Pfaueninsel, die von herausragendem kulturhistorischen Wert, Teil der
UNESCO-Welterbestätte „Schlösser und Parks von Potsdam und Berlin“ und als Flora-
Fauna-Habitat-Gebiet gesichert ist, unverzichtbar. Die Fähre verkehrt etwa 40-50 Mal pro
Tag zwischen dem Festlandanleger und der Pfaueninsel. Die durchschnittlichen jährlichen
Kosten für den Betrieb und den Unterhalt von zwei Fähren betragen ca. 480.000 Euro.

3. Gibt es auf der Pfaueninsel ursprünglich als Wohnraum errichtete Flächen? Wenn ja, in welchem Umfang?
Wird dieser aktuell zu Wohnzwecken genutzt?

Zu 3.:
Auf der Pfaueninsel befinden sich zehn Wohneinheiten mit einer Gesamtfläche von ca.
985 m2. Davon sind neun Wohneinheiten mit einer Gesamtfläche von ca. 924 m2 als Wohn-
flächen vermietet; eine Wohneinheit mit einer Fläche von ca. 61 m2 ist als Bürofläche un-
verzichtbar.

Berlin, den 20.09.2023

In Vertretung

Sarah Wedl-Wilson
Senatsverwaltung für Kultur und Gesellschaftlichen Zusammenhalt


